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Furlan em coletiva à imprensa regional apresentou o
novo secretário de obras, Renê Silva, reafirmou seu
apoio ao Piteri para a disputa das eleições em 2024

Foto: Fábio Mendonça (Jornal e Portal A Cidade)

Com bastante entusiasmo Furlan falou da construção do hospital regional em Barueri, um sonho amadurecido por anos e agora concretizado.
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Ensino de Itapevi, Milena
Furtado, visitou a
E.E. do Jardim Paulista
em Barueri
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Palavra do Secretário
da Educação Prof. Celso Furlan:

"A união, o companheirismo e a entrega são os
alicerces que sustentam uma boa equipe de
trabalho. Eu tenho muita sorte e gratidão por ter
isso. Aqui eu encontrei sentido, pois é o lugar
que eu sirvo, supero os desafios e estou sempre
ativo para ajudar!”

Leia na página 2
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"Visitei as futuras ins-
talações do Novo Institu-
to de Longa Permanência
para Idosos (ILPI) na rua
José Maria Balieiro, Al-
deia.

Fiquei emocionada ao
ver o cuidado e a dedica-
ção da gestão do Prefeito
Furlan e vice Beto Piteri,
que estão dobrando o nú-
mero de vagas para nos-
sos heróis da melhor ida-
de, a idade da sabedoria.
A estrutura padrão Baru-

Vereadora Cris da Maternal visitou as
futuras instalações do Novo Instituto de Longa

Permanência para idosos em Barueri
eri se destaca, e o espaço está sim-
plesmente maravilhoso.  É mais do
que uma obra física; é um projeto
que reflete o amor e respeito pelos
nossos idosos, merecedores de todo
carinho e acolhimento.  Juntos,
construímos um ambiente que ce-
lebra a sabedoria e a história de
cada um deles.

A estrutura do edifício será um
único bloco de três pavimentos,
compreendendo o piso térreo, o pri-
meiro e o segundo andares, e abran-
gerá uma área construída de apro-
ximadamente 6 mil m². Ele está sen-
do construído nas proximidades dos
Centros de Assistência Psicossoci-
al (CAPS): Infantojuvenil (Trilha),
Adulto (Estação) e Álcool e Dro-

gas (AD), localizados na
Aldeia de Barueri.

A estrutura padrão Ba-
rueri se destaca, e o espa-
ço está simplesmente ma-
ravilhoso.

É mais do que uma obra
física, é um projeto que re-
flete o amor e respeito pe-
los nossos idosos, merece-
dores de todo carinho e aco-
lhimento", afirmou Cris da
Maternal vereadora

Numa demonstração clara de que se
preocupa com a saúde dos pares, o ve-
reador Ornedo Neves, fez campanha
abertamente nas redes sociais para a
prevenção do Câncer de Próstata, No-
vembro Azul:

Novembro chegou e com ele a im-
portância de falarmos sobre a saúde
masculina! ?? Este mês é dedicado à
conscientização e prevenção do câncer
de próstata, uma causa que abraço com
todo o meu comprometimento.

Homens, vamos cuidar da nossa saú-
de!

O Novembro Azul é um lembrete
para fazermos exames regulares, cui-
darmos do nosso bem-estar e quebrar-
mos tabus sobre o assunto.

A prevenção é a melhor arma con-
tra o câncer de próstata.

Como representante de Barueri, in-
centivo a todos os homens da nossa ci-
dade a realizarem consultas médicas e
exames preventivos. Vamos juntos
construir uma comunidade mais saudá-
vel e consciente!

Trabalhando para o bem do povo de Barueri:
Vereador Ornedo Neves, trabalha pela

Conscientização do Novembro Azul

Se você conhece alguém que preci-
sa de apoio ou informações sobre a pre-
venção do câncer de próstata, marque
nos comentários e compartilhe essa
mensagem. A informação é o primeiro
passo para a prevenção!

Ornedo Neves - Vereador
Sempre ao lado do povo

O vereador Wilden Silva apaixona-
do por esportes, fez questão de ir às
redes sociais parabenizar os organiza-
dores do 3° Festival de Artes Marciais
de Barueri:

"Parabéns a toda a organização do
evento deste domingo!

Fico muito feliz em apoiar eventos
de esportes que promovem o desenvol-
vimento das nossas crianças e adoles-
centes.

Quero agradecer ao nosso secretá-
rio de esportes Tom Moisés, ao nosso
vice-prefeito Beto Piteri e ao nosso Pre-
feito Rubens Furlan, pelo empenho,
apoio e carinho pelos nossos atletas!

Também quero parabeni-
zar a todos os atletas que par-
ticiparam do Festival que com
toda certeza já entrou para a
história do esporte da nossa
cidade!

Como sempre falo, cidade
que investe em espore gasta
menos em saúde!

Obrigado a todos vocês
que tem confiado em meu tra-
balho e no trabalho da minha
equipe!

Vereador Wilden Silva, apoiou o 3° Festival
do Centro de Artes Marciais de Barueri

E o trabalho continua!"
Wilden Silva - Vereador

Site: www.tribunadebarueri.com.br

Acesse nossas
mídias digitais

Por causa de sua estupidez e burri-
ce, a professora estava sempre gritan-
do com Torresmo .

Você me deixa louca, Torresmo!
Você não tem jeito!

Um dia, a mãe de Torresmo foi até
a escola para verificar como seu filho
estava indo.

A Professora disse honestamente
para a mãe que seu filho era um de-
sastre, tinha notas muito baixas e que
ela nunca viu um menino assim que não
gosta de estudar em toda sua vida pro-
fissional ensinando crianças.

A mãe ficou tão chocada com esta

sora foi diagnosticada com uma grave
enfermidade no coração quase incurá-
vel.

Todos os médicos de sua região in-
dicaram a ela que necessitava de uma
cirurgia do coração, mas que este tipo
de operação somente um médico em
São Paulo era capaz de fazer.

Deixada sem otimismo, a Professo-
ra decidiu tentar esta última esperança.

Ela foi para São Paulo e num hospi-
tal de lá realizou com sucesso a tal ope-
ração.

Quando ela abriu os olhos, voltando
da cirurgia, ela viu um belo e jovem mé-
dico à sua frente, sorrindo para ela.

Torresmo

sincera conversa que ela tirou seu filho
da escola, saiu do interior e mudou-se
para São Paulo.

25 anos depois, esta mesma Profes-

Ela queria agradecer a ele, mas não
pode falar.

Sua face se tornou azul, ela levan-
tou sua mão, tentou gritar sem conse-
guir e rapidamente ela morreu.

O médico ficou chocado, tentando
entender o que aconteceu de errado.

Então, ele olhou para o lado e viu
que o faxineiro Torresmo, que traba-
lhava no hospital, desligou os equipa-
mentos de suporte da tomada do quar-
to, para ligar seu aspirador de pó e lim-
par o corredor.

Tava achando que torresmo tinha
virado médico né?

Não estuda não, pra ver.
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Comunicado Importante
BTVS Participações Ltda

(CNPJ 17.252.139/0001-25)

UTILIZAÇÃO INDEVIDA do número do CNPJ e
do nome da empresa BTVS Participações Ltda. - Fo-
mos surpreendidos pelas reclamações registradas de pes-
soas que compraram produtos em uma empresa com o
nome BTV e que tais produtos não foram entregues aos
compradores. O site da empresa fraudadora foi localiza-
do (https://btvexpress.com) onde consta o CNPJ da BTVS
Participações Ltda. Portanto, estelionatários estão utili-
zando INDEVIDAMENTE o número do CNPJ nº
17.252.139/0001-25 da empresa BTVS Participações
Ltda, além do uso de nome semelhante (BTV) para apli-
carem golpes na internet ou através de outros meios.

Oportunamente, cabe destacar que a BTVS Participa-
ções Ltda. é uma empresa que atua somente com admi-
nistração de bens próprios e prestação de serviços de
consultoria, sendo, portanto, atividades totalmente alhei-
as ao comércio de qualquer tipo de mercadoria.

Por fim, não atuamos no seguimento de venda de pro-
dutos TV Box que realiza de forma ilícita a quebra de
sinais dos canais por assinatura, visto que tal venda ou
aquisição de aparelho também poderá configurar uma
prática inaceitável e em ilicitude.

A entrevista coletiva com a impren-
sa regional com o prefeito Rubens Fur-
lan, organizada pela SECOM - Secre-
taria de Comunicação, através da com-
petente Secretária Juliane Walquer,
aconteceu no dia 27 de outubro no ga-
binete do prefeito.

Os jornalistas previamente creden-
ciados comparecem e diante do prefei-
to Rubens Furlan, questionaram sua ad-
miração.

Inicialmente Furlan apresentou o
novo secretário de obras de Barueri, Sr.
Renê Aparecido da Silva, que substitui-
rá o atual Beto Piteri, que no momento
assumiu a Secretaria de Governo Mu-
nicipal.

Furlan elogiou o vice-prefeito Beto
Piteri que acumulava sendo secretário
de obras, também enalteceu o novo se-
cretário Renê Silva, e que pretende con-
tinuar com as obras iniciadas na atual
gestão, embora tornou público a queda
de arrecadação da cidade.

Furlan estava bem humorado, cien-
te de que está fazendo uma administra-
ção voltada para o bem do povo barue-
riense.

Com bastante entusiasmo falou da
construção do hospital regional em Ba-
rueri, um sonho amadurecido por anos
e agora concretizado.

Furlan falou que é democrata e es-
pera que o povo avalie sua administra-
ção, elegendo seu pré-candidato a pre-
feito Beto Piteri, que tem administrado
Barueri ao seu lado, deixando claro que
onde tem obras em execução tem as
mãos dele e do Beto Piteri.

Furlan disse esperar que o povo ba-
rueriense não faça uma escolha errada,
pois seu trabalho teve sempre com pri-
oridade o bem comum do povo.

Durante a entrevista o pré-candida-
to Beto Piteri, falou da importância de
estar trabalhando ao lado do prefeito
Rubens Furlan, para ele é um aprendi-

Furlan em coletiva à imprensa regional apresentou o novo secretário de obras,
Renê Silva, reafirmou seu apoio ao Piteri para a disputa das eleições em 2024

zado diário do que é uma boa adminis-
tração pública em benefício do povo de
Barueri.

Piteri, embora muito assediado por
diversos partidos para disputar a pre-
feitura em 2024, foi questionado sobre
isso, no entanto existe uma grande pos-
sibilidade de se definir pelo PSB, legen-
da esta que o prefeito Rubens Furlan já
é filiado.

Quando questionado Furlan sobre a
oposição, onde seu ex-aliado estava
comandando, procurou de todos as ma-
neiras não falar o nome, no entanto dis-
se ter se decepcionado lá atrás e se
afastou dele, num breve discurso fez um
comparativo de gestões apontando fa-
lhas do seu opositor e quando assumiu
a prefeitura a encontrou abandonada,
arregaçou as mangas e trabalhou junta-
mente com o Piteri para resolver os pro-
blemas da cidade, investiu muito em
educação e na saúde, hoje os números
positivos aparecem para a região e para
o Estado de São Paulo.

Foto: Fábio Mendonça (Jornal e Portal A Cidade)

Questionado sobre o seu próximo
passo na política paulista, disse que po-
derá ser o Senador Federal, que se vier
esse convite, não fugirá da luta.

É inequívoca a importância do pre-
feito Rubens Furlan para o povo de
Barueri, da região e do Estado de São
Paulo.

Furlan é um vitorioso e que se o povo
barueriense não o abandona, provavel-
mente fará seu sucessor.

Barueri tem orgulho de ser adminis-
trada por Rubens Furlan e Beto Piteri,
o povo barueriense se sente acolhido por
esses homens públicos.

Secretário de Obras de Barueri,  Renê Apareci-
do da Silva, Prefeito Rubens Furlan e o Secretá-
rio de Governo Beto Piteri

Com bastante entusiasmo Furlan falou da construção do hospital regional em Barueri, um sonho amadurecido por anos e agora concretizado.
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PARANÁPARANÁ
MANUTENÇĂO
AUTOMOTIVA:
É IMPORTANTE

FAZER  A REVISĂO
DO SEU CARRO

A dirigente Regional de Itapevi, Mi-
lena Furtado Garzesi, acompanhada pelo
Prof. Daniel Arcanjo (Diretor do NIT)
e da Supervisora Magali Borges, fize-
ram uma visita na E.E. do Jardim Pau-
lista em Barueri, com o intuito de co-
nhecer a Unidade Escolar, onde ela e
equipe foram recebidos pela equipe de
gestão que tem à frente o diretor de
Escola Ivair Ferreira, os COEs Alexan-
dre Lima e Marcela Loureiro e o Coor-

Dirigente Regional de Ensino de
Itapevi, Milena Furtado, visitou a

E.E. do Jardim Paulista em Barueri

• REGISTRO

 Ivair Ferreira (Diretor), Alexandre (COE - Vice-diretor), Rosângela Correia (AEE), Valdilson Manoel
(Coordenador Pedagógico), Márcio (Aluno),  Milena Furtado (Dirigente Regional), Samuel (Alu-
no), Magali Borges (Supervisora) Luana (Proatec) e Isabela Sales (Aluna)

denador Valdilson Manoel e pelos alu-
nos da escola.

O Diretor Ivair Ferreira e a equipe
de gestão escolar, ficaram felizes e mo-
tivados pela visita da dirigente Milena
Furtado, que numa demonstração de
respeito e profissionalismo parabenizou
o trabalho que está sendo feito efetiva-
mente pela E. E. Jardim Paulista, mos-
trou caminhos, ideias e soluções para a
melhora da escola.

“É sempre bom receber uma visita
tão inspiradora da dirigente Regi-
onal Milena Furtado, também é
muito bom ter o trabalho da nos-
sa equipe ser  reconhecido por
uma liderança justa e humana com
os alunos e com a nossa equipe, de-
nota leveza ao trabalho que é muito
exigido, porém gratificante para nós
que trabalha na educação pública
estadual”, declarou o diretor Ivair
Ferreira, da E. E. do Jardim Paulis-
ta em Barueri.

Neurologista do Hospital Alemão Oswaldo Cruz enfatiza a importância
da prevenção e conscientização sobre a doença

AVC: Entenda a ameaça silenciosa que
é a segunda causa de morte no mundo

Segundo a Sociedade Brasileira de
AVC, o Acidente Vascular Cerebral
(AVC) é a segunda causa de morte no
mundo (cerca de 11% das mortes to-
tais). Além disso, dados recentes divul-
gados pela Secretaria de Estado da Saú-
de de São Paulo (SES-SP) apontam pre-
ocupante crescimento de 20,2% no nú-
mero de atendimentos de vítimas de
AVC no Estado durante o primeiro se-
mestre de 2023 em comparação ao
mesmo período de 2022. Esses núme-
ros destacam a relevância de se priori-
zar a prevenção e o tratamento do AVC
como um desafio de saúde pública con-
tínuo.

Popularmente conhecido como der-
rame, conforme explica o Dr. Leandro
Grama, coordenador da neurologia clí-
nica do Hospital Alemão Oswaldo Cruz,
existem dois tipos de AVC: AVC Isquê-
mico, que representa 80% dos casos, e
AVC Hemorrágico, que compreende
20%. Nos casos isquêmicos, a falta de
fluxo sanguíneo para o cérebro resulta
em danos às células cerebrais, frequen-
temente causados por coágulos sanguí-
neos ou bloqueios nas artérias cerebrais.
Por outro lado, o AVC Hemorrágico
envolve o rompimento de um vaso san-
guíneo no cérebro, causando sangra-
mento intracraniano.

Reconhecendo o AVC
Os seis pontos

É fundamental que o público esteja
ciente dos sintomas do derrame para
reagir rapidamente. Segundo o Dr. Le-
andro Gama, há seis pontos comuns que
fazem os AVCs isquêmico e hemorrá-
gico serem reconhecidos:

• Fraqueza no rosto, membros supe-
riores e/ou inferiores, geralmente unila-
teral;

• Perda de sensibilidade, ou seja, dor-
mência, de um lado do corpo;

• Alteração súbita na fala (afasia);
• Perda repentina de equilíbrio;
• Perda súbita de visão unilateral

(amaurose);
• Dor de cabeça repentina e inten-

sa.
No entanto, ambos os tipos de aci-

dente vascular cerebral apresentam sin-
tomas específicos associados a eles. No
caso do AVC isquêmico, podem incluir
tontura, desequilíbrio, falta de coorde-

nação motora, perda súbita de memória
e dificuldade na organização e realiza-
ção das tarefas diárias. Por outro lado,
o acidente vascular hemorrágico pode
manifestar-se com náuseas, vômitos,
confusão mental, perda de consciência,
sonolência, alterações nos batimentos
cardíacos, na frequência respiratória e
convulsões.

Diagnóstico, prevenção
e tratamento

O diagnóstico começa com a identi-
ficação dos sintomas e, em seguida, a
realização de exames clínicos iniciais.
No entanto, para uma avaliação com-
pleta e precisa, a recomendação do neu-
rologista é que o paciente seja submeti-
do a exames de imagem, como a tomo-
grafia computadorizada e a ressonân-
cia magnética. “Esses exames possibi-
litam ao médico identificar a área do
cérebro afetada e determinar o tipo de
AVC - se é isquêmico (causado por blo-
queios ou coágulos) ou hemorrágico (de-
vido ao rompimento de um vaso sanguí-
neo)”, completa.

Segundo o especialista, a melhor for-
ma de combater um AVC é com a pre-
venção. Fatores de risco modificáveis,
como controle do colesterol, cessação
do tabagismo, controle do diabetes e
manter um estilo de vida ativo, são me-
didas que podem reduzir significativa-
mente o risco de um AVC. A apneia do
sono e a pressão arterial elevada tam-
bém são fatores que devem ser monito-
rados.

No tratamento, a máxima prioridade
é reconhecer a situação o mais rápido
possível, uma vez que "o tempo é cére-
bro", como diz o Dr. Leandro Gama:
“Quanto mais rápido o atendimento,
menor o risco de sequelas. Em casos
de AVC isquêmico, por exemplo, a ad-
ministração de medicamentos trombolí-
ticos para desobstruir as artérias pode
ser realizada dentro de um período limi-
tado e crítico de até quatro horas e
meia”.

A recuperação após um AVC exige
uma abordagem altamente personaliza-
da, uma vez que aproximadamente dois
terços dos sobreviventes enfrentam se-
quelas que afetam a mobilidade, fala,
equilíbrio e funções cognitivas.

“O sucesso no tratamento e reabili-
tação depende de uma equipe de pro-
fissionais de saúde, incluindo fisiotera-
peutas, fonoaudiólogos, enfermeiros,
psicólogos e nutricionistas, que traba-
lham juntos para atender às necessida-
des individuais do paciente. Além disso,
recursos terapêuticos e tecnológicos,
como equipamentos de fisioterapia
avançados, técnicas de terapia da fala,
programas de treinamento cognitivo,
desempenham um papel importante na
restauração das funções afetadas.”,
comenta Dr. Leandro.

NOTA DE PESAR

A SEMA e o Se-
cretário Marco Anto-
nio de Oliveira "Bidu"
expressam os mais
sinceros sentimentos
de eternas saudades
aos servidores do
Meio Ambiente:
Bonny Vieira e
André Nicoleti,  o
"Batata".

Bonny Vieira e André Nicoleti,  o "Batata"

A introspecção é de profunda tristeza.
Que Deus conforte os corações das famílias e dos amigos. Descansem

ao lado do pai eterno.  SEMA em luto
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Parque da Juventude ampliará acesso a áreas
verdes e opções de lazer às famílias de Barueri

Vindo para completar o grupo de
parques de Barueri, o novo Parque da
Juventude, na região do Chácaras Mar-
co, tem previsão de entrega para o pri-
meiro semestre de 2024. Mais do que
uma ampla área verde, o empreendi-
mento traz em seu DNA um conceito
moderno e arrojado de lazer.

O Parque da Juventude está sendo
construído pela Prefeitura de Barueri
por meio da Secretaria de Obras.

Quando for entregue, passará a ser ge-
renciado pela Secretaria de Recur-
sos  Naturais  e  Meio Ambiente
(Sema), assim como os outros qua-
tro parques já existentes na cidade
(Parque Dom José, Parque Ecológi-
co Tietê Barueri, Parque Taddeo Cana-
neia e Parque Linear).

Com projeto assinado pelo arquiteto
Benedito Abbud, o novo parque, com
tamanho estimado em 160 mil m², será
interligado ao Parque Linear, entregue
pela Prefeitura de Barueri em agosto
de 2021. Cerca de 6 mil árvores com-
porão o espaço.

Já foi concluída 68% da obra, que
terá prédio administrativo, espaço mul-
tiuso, playground, lanchonete, sanitári-
os masculino e feminino, academia ao
ar livre, palco para shows, pet parque
(área dedicada exclusivamente para os

animais de estimação), pista de skate
no formato street, arquibancada com
182 lugares, campo de rugby e futebol,
quadras poliesportivas de basquete, tê-
nis, vôlei de praia, Sala Verde, setor de
manutenção, guaritas, pistas de cami-
nhada e de ciclismo, estacionamento
com cerca de 350 vagas e área para
food trucks.

Localizado entre as avenidas Mar-
co e Antônio Furlan, a Rua Tilápia e a
Estrada dos Romeiros, o Parque da Ju-
ventude trará muita valorização a toda
região, já que revitalizará a área e trará
mais opções de lazer, práticas esporti-
vas, culturais e lúdicas, além de contri-
buir para a qualidade do ar, favor o con-

trole da temperatura e a biodiversidade
local.

Para o secretário da Sema, Marco
Antônio de Oliveira (Bidu), que também
é biólogo, com este serão cinco parques
para os munícipes chamarem de seus.
“Tendo como objetivo expandir as áre-
as verdes, de preservação e lazer de
Barueri foi criado o Parque da Juventu-
de. Ele e os demais parques vão entre-
gar diversas atrações, shows e ativida-
des esportivas, além de reforçar a im-
portância da sustentabilidade local. Es-
ses espaços enriquecem a cidade e
quem mora aqui sabe o quanto eles são
importantes para a qualidade de vida”,
ressalta Bidu.
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PLANTÃO DE POLÍCIA
* SANTOS REIS IRENO

• BARUERI

ASEMORIG promove Festa de Confraternização
e celebra aniversário no Parque Cemucam

Na tarde do último sábado, 18, a Associação Em-
presarial dos Órgãos de Imprensa da Grande São Paulo
(ASEMORIG) realizou uma animada festa de con-
fraternização para celebrar não apenas a união dos
jornais e portais da região, mas também o nono ani-
versário da entidade. O evento ocorreu no Parque
Cemucam, situado em Cotia, proporcionando um am-
biente descontraído e repleto de natureza.

A confraternização contou com a participação de

• IMPRENSA UNIDA

membros da diretoria da ASEMORIG, além de seus
parentes, jornalistas da região e amigos. O clima amis-
toso e alegre permearam o encontro, reforçando os
laços profissionais e pessoais que unem os profissio-
nais da imprensa da Região Oeste da Grande São
Paulo. O presidente da entidade, Valter Wolff, dirigiu
palavras de agradecimento a todos os presentes, des-
tacando a importância da união e colaboração no ce-
nário da imprensa regional.

PM intensifica patrulhamento
com motocicletas em Alphaville

Medida foi tomada após roubo de motocicleta no dia 5 na Av. Copacabana

Em outubro, houve uma redução de 75% dos rou-
bos de veículos em relação ao mesmo período de
2022 no bairro

(Foto: @FelipeBarrosPhotos)

Recentemente, Alphaville registrou al-
guns episódios de roubos de motos, que
têm assustado os moradores. No sábado
(11), um grupo de assaltantes levou a moto
de um casal que transitava na Av. Valville,
por volta das 17h10. Já no dia 5, também
por volta das 17h, um casal teve a moto
roubada na Av. Copacabana. Apesar das
ocorrências, a Polícia Militar destacou uma
queda de 75% nesse tipo de crime em outu-
bro.

À reportagem, o 20o Batalhão de Polí-
cia Militar Metropolitano afirmou que, em
relação a este último roubo, por meio de
imagens do sistema de monitoramento e
informações captadas, foi constatado que
os três indivíduos que praticaram o crime
são de outro município.

"Com isso, essas informações foram re-
passadas, e o policiamento realizado com
motocicletas está intensificando o patrulha-
mento no bairro. (...) Diante das informa-
ções de ocorrências registradas, bem como
das informações captadas pela comunida-
de, é realizado o planejamento do policia-
mento para prevenção e repressão criminal,

são elaboradas estratégias, visando con-
centrar o policiamento no local certo, na hora
certa e de forma eficaz", apontou.

Queda nos crimes
Apesar das últimas ocorrências, a polí-

cia informou que, em outubro, houve uma
redução de 75% nos roubos de veículos em
relação ao mesmo período do ano passado
no bairro.

"Foram registrados oito roubos de veí-
culo e, em 2023, apenas dois casos", desta-
cou. Fonte: www.folhadealphaville.com.br/

No dia 19 de novembro, foi o Dia Mun-
dial em Memória das Vítimas de Acidentes
de Trânsito. No dia 17 (sexta-feira), em ato
simbólico, as 21 vítimas de trânsito fatais do
ano de 2022 em Barueri foram homenagea-
das pela Secretaria de Mobilidade Urbana
(Semurb).

A homenagem ocorreu em local próximo
à ponte Antônio Macedo Arantes, na alça
de acesso sentido Alphaville. O espaço foi
escolhido por causa do grande fluxo de ve-
ículos que ali trafegam. Na solenidade, um
laço branco foi instalado e 21 mudas de flo-
res amarelas da espécie Kanlachoe foram
plantadas por agentes de trânsito, fazendo
referência à mesma quantidade de vítimas
fatais.

Essa espécie de flor é resistente ao calor
e sua cor simboliza as campanhas realizadas
pela Semurb anualmente em prol da preven-
ção de acidentes de trânsito.

Não são apenas números
A diretora do Departamento Educacio-

nal de Trânsito da Semurb, Joyce Fazolin da
Silva Matos, lembra a essência da ação.

“O número de pessoas que perdem a vida
no trânsito é assustador, seja pela violência
no trânsito ou por imprudência. 95% dos
sinistros são em decorrência de falha huma-

Semurb homenageia vítimas
de acidentes no trânsito

na, ou seja, são mortes que poderiam ser
evitadas. O nosso objetivo é reduzir os nú-
meros de mortes e feridos. Não são apenas
números, essas pessoas deixam famílias.
Uma vida vale muito. É preciso uma mudan-
ça de atitude”, disse Joyce.

Paz no trânsito
“Nós prezamos pela paz e segurança no

trânsito. Essa iniciativa é para lembrar que
essas vidas foram ceifadas e a conscientiza-
ção sobre um trânsito tranquilo tem um pa-
pel muito valioso e, na maioria dos casos,
atos simples de prevenção podem salvar
muitas vidas”, declarou o coordenador in-
terino de Mobilidade Urbana, Joe Ander-
son Chouzende.
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HORÓSCOPO Confira a previsão
para o seu signo

Áries (21/03 - 20/04) - Aproveite o período da manhã para pensar nas mudanças
que deseja, visualizar novos passos na carreira e se fortalecer interiormente.
Terapia, meditação e atividades que promovem bem-estar manterão o astral em
alta. A partir de hoje, o Sol trará investimentos no seu desenvolvimento, viagens
e horizontes mais amplos. Cuide da reputação e ganhe prestígio.

Touro (21/04 - 20/05) - Respostas existenciais e íntimas orientarão novas esco-
lhas. A partir de hoje, o Sol iluminará caminhos e ambições e afastará o medo
de mudanças. Vá mais fundo nas relações, troque confidências com amizades
e receba apoios importantes para concretizar planos e realizar sonhos. O período
da manhã será mais produtivo. Formalize uma parceria e decida uma viagem.

Gêmeos (21/05 - 20/06) - Carinho de amigos, alinhamento com a equipe e novas
amizades animarão o clima. A partir de hoje, o Sol iluminará os relacionamen-
tos. Aprenda com novas referências, some forças com seu grupo e aposte em
maior abertura social. Conversas falarão ao coração. Espere por mais entendi-
mento nas relações e curta as coisas boas da vida em ótima companhia.

Câncer (21/06 - 22/07) - Saúde e trabalho ganharão uma dose maior de energia.
Organize ideias e planeje os próximos passos na carreira. Novos projetos empla-
carão nesta fase, você poderá firmar um contrato profissional ou lançar um
empreendimento e abrir novo caminho para o futuro. Conexões internacionais,
viagem e plano de estudos ampliarão perspectivas. Sucesso pela frente

Leão (23/07 - 22/08) - A partir de hoje, o Sol trará mais prazer, alegria e entu-
siasmo com novos planos. Brilhe, desenvolva ideias, crie projetos, aumente o
protagonismo e o poder de influência. Uma viagem aproximará pessoas queri-
das e desenhará um cenário positivo para o futuro. Embarque em novas expe-
riências, alargue horizontes e reinvente a vida. Harmonia com filhos. Amor em
alta!

Virgem (23/08- 22/09) - Firme acordos com a família, invista na casa e reúna
pessoas queridas. As comunicações estarão aceleradas. Conte com poder de
negociação e esclareça contratos. A vida familiar ficará mais gostosa. Momen-
tos carinhosos intensificarão o amor e despertarão seus melhores sentimentos.
Aproxime quem está longe com videochamada. Supere o passado!

Libra (23/09 - 22/10) - Negociações de trabalho terão andamento positivo. O dia
também favorecerá cuidados de saúde e transações imobiliárias. A partir de
hoje, o Sol esclarecerá dúvidas e ativará as comunicações. Atividades comer-
ciais e estudos estarão aquecidos. Conte com ótimo desempenho em provas,
entrevistas, apresentações e decisões financeiras. Vênus em seu signo atrairá
novas relações.

Escorpião (23/10 - 21/11) - Inspiração, sincronicidades e momentos mágicos
não faltarão hoje. Tudo fluirá positivamente, apesar das inseguranças. A partir
de hoje, o Sol iluminará caminhos de crescimento financeiro. Administre suas
finanças com consciência, equilibre o orçamento e firme bons contratos. A fase
trará maior estabilidade e recursos para os projetos pessoais. Comece um novo
ciclo de vida!

Sagitário (22/11 - 21/12) - A entrada do Sol em seu signo inaugurará um novo
ciclo em sua vida. Caminhos de maior realização pessoal ficarão iluminados.
Realize um velho sonho, acolha fragilidades da família e decida novos investi-
mentos. A fase trará expansão, poder de comunicação, carisma e mais mobili-
dade. Aproveite oportunidades de trabalho e de firmar novas amizades. Cuide da
saúde.

Capricórnio (22/12 - 20/01) - Encontros e interações serão carregados de emo-
ção. Vá mais fundo nas conversas e esclareça confusões com pessoas próximas.
Circule, descubra novidades instigantes e dê chances ao acaso. O dia trará sin-
cronicidades e coincidências gostosas. Irmãos estarão próximos, aproveite para
resolver assuntos de família e planejar mudanças no projeto de vida.

Aquário (21/01 - 19/02) - O clima ficará animado na vida social e nas atividades
de grupo. Novo empreendimento ganhará um forte impulso. Você poderá rece-
ber uma proposta financeira atraente e abrir novo caminho na carreira. Planeje
as compras de fim de anão ou custo de uma viagem. Assuntos financeiros co-
brarão atenção, tome cuidado com confusões nas contas.

Peixes (20/02 - 20/03) - Os sonhos estarão em destaque. Resolva uma viagem
com amigos ou agilize trâmites jurídicos e ganhe tranquilidade. Conte com gran-
de empatia nos encontros e interações de hoje. A intuição será uma aliada po-
derosa nas escolhas e decisões. A partir de hoje, caminhos de maior realização
profissional e planos para o futuro ficarão iluminados. Sucesso e projeção pela
frente!

A VELHINHA NO SEX-SHOP

Sanduíche natural
 Ingredientes: 250g de ricota amassada; 1 cenoura

ralada fina (100g); 50g de azeitonas verdes picadas; 1
xícara (chá) de acelga cozida e picada (50 g); 200 ml
de óleo girassol

200 ml de iogurte natural; sal a gosto e 12 fatias de
pão de forma ou 6 pães sírios

Modo de preparo: Numa tigela, misture a ricota
com a cenoura, as azeitonas e a acelga. Tempere com
o óleo, o iogurte e o sal para formar uma pasta. Con-
serve a pasta na geladeira e use para rechear sandu-
íches decorados com folhas de alface.

Dicas - Faça os lanches, embrulhe-os  em plástico
aderente  ou em papel alumínio e conserve sob refri-
geração.

Tempo de Preparo: 30 minutos

Rir é correr risco de parecer tolo. Chorar é correr
o risco de parecer sentimental. Estender a mão é cor-
rer o risco de se envolver. Expor seus sentimentos é
correr o risco de mostrar seu verdadeiro eu. Defen-
der seus sonhos e ideias diante da multidão é correr o
risco de perder as pessoas. Amar é correr o risco de
não ser correspondido.

Viver é correr o risco de morrer. Confiar é correr
o risco de se dececionar. Tentar é correr o risco de
fracassar. Mas os riscos devem ser corridos, porque
o maior perigo é não arriscar nada.

Há pessoas que não correm nenhum risco, não
fazem nada, não têm nada e não são nada. Elas po-
dem até evitar sofrimentos e desilusões, mas elas não
conseguem nada, não sentem nada, não mudam, não
crescem, não amam, não vivem.

Acorrentadas por suas atitudes, elas viram escra-
vas, privam-se de sua liberdade. Somente a pessoa
que corre riscos é livre!

Polarizando atitudes
A velhinha chega tremendo no sex-shop e pergun-

ta ao vendedor se ele tem vibrador. O atendente es-
tranha mas responde que sim, e vai mostrar a ela os
modelos:

- Deste tamanho?
E a velhinha responde:
- Não, que era um pouco menor.
Então o atendente mostra um maior pergunta:
- Assim?, e a velha responde:
- Um pouco maior.
O vendedor já achando muito estranho mostra o

maior da loja e pergunta:
- Esse?
E a velha diz:
- Um pouco maior.
Então o vendedor aflito com a tremedeira da velha

e com a vontade que ela tinha pergunta:
- Pare de tremer e me diga para que a senhora

quer um vibrador tão grande?
- Eu só quero saber como desligar.
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Imagem meramente
iliustrativa

• REFLEXÃO

Certo dia acordei, me olhei e não me reconheci.
Demorei um pouco a entender profundamente o que
minha mãe tentava me ensinar quando dizia “sou ne-
gra” filha, tenho orgulho da minha cor. Eu não sabia
direito o que isso significava, porque eu não me acei-
tava, como todas as mulheres que não tinham uma
“identidade”, eu cresci querendo apagar meus traços
das minhas heranças ancestrais. Minha mãe, com sa-
bedoria e sem sequer sonhar com o que ia significar o
colorismo anos depois, tentou me ensinar sobre ele na
prática, sobre os tons da pele do meu pai, sobre a mis-
tura das cores branca, parda e negra. E culturas e
toda a consciência que me fez odiar a colonização,
escravidão e carregar sempre esse orgulho seja dos
descendentes indígenas e negros que tive contato tão
cedo, afinal os quilombos estavam aí para nos mostrar
que tudo se misturou e nessa mistura de cor e sangue,
jamais podemos esquecer e nos envergonhar.

Foram mais de 10 anos tendo vergonha do meus
traços negros e querendo ser igual às meninas bran-
cas, magras e de cabelo liso. Aos 23 anos, em Recife
e na construção da minha identidade, eu entendi o que
Mainha e minha bisavó (que era indígena) me ensina-
vam quando não tinha sido cunhado esses termos de
colorismo, consciência e tantos outros. De forma sim-
ples, eu amava ouvir as histórias que elas me conta-
vam e com muita atenção, criando aquilo que os livros
que escreviam com indiferença, elas sempre diziam: o
colonizador é vilão. Depois de entender isso, foi só em
Recife que eu consegui aceitar minha identidade, meus
traços exatamente como são e com eles que eu ja-
mais seria branca. Mulher, negra e da pele clara ou
parda ou como diria mainha “desbotada” por causa
do ar-condicionado e pouca exposição ao sol. Consci-
ente que não sofre preconceitos como as negras re-
tintas e de pele mais escura. Mas que também já so-
freu preconceito e as microviolências diárias, quando

Minha identidade é negra
Mantenha seu preconceito longe do

meu cabelo, porque ele é lindo!

é confundida inúmeras vezes como atendente de loja
ou a faxineira do prédio chique que eu já circulei nos
condomínios de praia. Ou quando lojas não querem
me atender porque acham que eu não tenho dinheiro,
ou quando me acusam de ter roubado um celular, ou
quando as atendentes da loja e algumas pessoas ten-
tam fazer eu me sentir feia por causa do meu cabelo,
que eu deveria mudar, comprar xyz, hidratar mais ou
fazer xyz procedimentos estéticos pra tirar as curvas
do meu corpo e do meu cabelo.

Quando eu comecei a observar os lugares “ricos”
e privilegiados que eu frequento, que eu andava e pas-
sava o olho, buscando pessoas negras da periferia igual
eu e não encontrava nos lugares mais privilegiados
seja no trabalho, nos hotéis ou nas viagens, era sem-
pre raro encontrar. Eu passei a entender profunda-
mente o que minha mãe me ensinava quando dizia:
tenha orgulho da sua cor (história), não somos melho-
res que ninguém, mas também não devemos baixar a
cabeça. E assim, eu percebi que uma pessoa negra
em posições “raras” e “privilegiadas” são comumen-
te vistas como arrogantes porque é meio que espera-
do que a gente se diminua. E é assim que eu aprendi a
responder ironicamente: -só faço faxina na minha casa.

-moro aqui, vou querer sim o serviço mais caro
porque posso pagar;

- deixe meu cabelo em paz, porque ele não é feio,
não precisa de hidratação e não pedi sua opinião.

E hoje, de forma simples, eu me orgulho de toda
nossa história de luta, dos tons diversos da nossa pele,
da diversidade, de ser uma mulher periférica que abra-
çou cada oportunidade que teve como a “última”, a
qual sabe que se não fosse o racismo estrutural, as
oportunidades teriam sido inúmeras mais. E que eu
desejo cada oportunidade maior pro “meu povo” pra
gente que veio desses lugares, porque lugar de preto é
no topo e sendo feliz, ainda que incomode muito aon-
de vá.

Hoje, meu desejo vai para todas, todes e todos que
não têm esse reconhecimento, ter. Que as mulheres
negras amem, cada traço, cacho, crespo, cabelo, cur-
va, cor e ainda mais valorização dessa beleza, con-
quista de espaço, quebras de paradigmas e que isso
não seja preocupação delas, mas sim, de quem criou
“o preconceito” e o conceito de “beleza branca”, pu-
reza e tudo mais que precisa ser desconstruído para
que possamos de fato vivermos “em paz” com nosso
cabelo, nossa cor, nossos corpos, nossa cultura e exis-
tência inteira. Inteira de oportunidades e livre dessa
negatividade que nos diminui, limita e mata a negritu-
de periférica todo dia.

Autora: Bárbara Alcântara

“De forma
simples, eu
me orgulho
de toda
nossa histó-
ria de luta,
dos tons
diversos da
nossa pele,
da diversi-
dade”.


